
  

LA ESTRELLA 
SÁBADO 18 DE ENERO 2025 

Actualidad 
  

Llaman a no sobrecargar conexiones 
eléctricas en panoramas de verano 
La distribuidora de energía 
eléctrica presenteen lazona 
llamó a la seguridad y pre- 
vención durante la tempo- 
rada estival, época en que se 
realizan diversos eventos 
masivos, como conciertos, 
ferias artesanales y festiva- 
les costumbristas 

Deacuerdoa la Sociedad 

Austral de Electricidad S. A. 
(Saesa), la idea es fomentar 
el uso responsable de la elec- 
tricidad, el autocuidado y la 
utilización de artefactos cer- 

bién busca prevenir inte- 
rrupciones en el suministro 
y minimizar riesgos duran- 
te actividades propias de la 
estación, algunas de priva- 
dos, otras de organizaciones 
sociales y también de muni- 
cipios. 

La jefa de servicio al 
cliente de Saesa en Chiloé, 
Javiera Fontecilla, recalcó la 
importancia de asesorarse 
con instaladores eléctricos 
certificados por la Superin- 
tendencia de Electricidad y 

profesionales son los ade- 
cuados para evaluar si el es- 
pacio escogido para la activi- 
dad cuenta con instalacio- 
nes eléctricas seguras osies 
necesario contar con un 
equipo de respaldo”, enfati- 
zÓla ejecutiva. 

Respecto a las ferias cos- 
tumbristas, desde la conce- 
sionariaindicaron la impor- 
tancia de revisar las fichas 
técnicas de los artefactos y 
evitar conexiones improvi- 
sadas, comoel uso dealarga- 

cual genera riesgos desobre- 
carga y electrocució 

Fontecilla enfatizó que 
“lasredes eléctricas de distri- 
bución están dimensiona- 
das para inmuebles, perono 
necesariamente para sopor- 
tar grandes equipos de soni- 

do o sistemas de ilumina- 
ción extensos”. 

La representante de la 
concesionaria insistió que 
las instalaciones eléctricas 
deben estar en condiciones 
adecuadas para garantizar 

    

tención. Destacó que estas 
recomendaciones permiten 
prevenir accidentes, proble- 
mas en la continuidad del 
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CASTRO ACOGE EL FESTIVAL COSTUMBRISTA CHILOTE, EN FEBRERO. 
    

taje, para así disfrutar con 
tranquilidad y de manerase- 
guraestas actividades estiva- 
les, algunas de las más masi- 

  

  

“Tenemos contemplada la ampliación de 
la cárcel de Alto Bonito en 600 plazas” 
Vicente Pereira Parra 
vicente.pereiraOdiariollanquihue.cl 

Ebro plan 
] de infraestructu- 

ra penitenciaria 
para todo el país, que tal co- 
molo anunció el Presidente 
Gabriel Boric el pasado 1 de 
junio, en su Cuenta Pública 
ante el Congreso Nacional, 
permitirá que nuestro país 
incorpore 12.600 plazas a 
nuestro sistema penitencia- 
rio, y dentro de ese plan de 
infraestructura tenemos 
contemplada la ampliación 
delacárcel de Alto Bonitoen 
600 plazas”, explicó el mi- 
nistro de Justicia y Derechos 
Humanos, Jaime Gajardo, 
enunarecientevisita alare- 
gión para abordar la contin- 
gencia que puede producir 
producto delos incendios fo- 
restales. 

En la ocasión, la autori- 
dad nacional aseveró que es- 
tasimplicarán un centro pe- 
nitenciario femenino y 100 
plazas de máxima seguri- 
dad, y regulares para la po- 
blación común. 

Detalló que la amplia- 
ción de este penal, en el que 
también hay chilotes, la tie- 
nen financiada en el Presu- 
puesto Nacional 2025 y, ade- 
más, el Gobierno presentóal 
Congreso “un proyecto de 
ley quenos vaa permitir dis- 
minuir los plazos para la 
construcción y ampliación 
decárceles”. 

El ministro de Justicia, quien llegó a la región, habló sobre la principal cárcel dela zona. 

Y, según precisa, estaini- 
ciativa incorpora la cárcel de 
la capital regional para que 
su ampliación sea desarro- 
lada en un tiempo menor 
quesi se hiciera en los plazos 
regulares. 

-Entonces, ¿cuándo po- 
dría comenzar la ampliación 
delacárcel? 

-Tenemos, por así decir- 
lo, dos calendarios. Uno sin 
la aprobación dela ley y otro 
con aprobación de la ley. Sin 
la aprobación de la ley nos 
deberíamos este año llamar 
ala licitación para comen- 
zar la ampliación el próxi- 
moaño oafinales de este co- 

menzarla ampliación, ycon 
esoeventualmentetenerha- 
bilitada esta plaza entre el 
2027 y el 2028. 

-¿Cómo abordan problemas 
quese han generado en este 
penal, como el reo que fue 
encontrado muerto a co- 

mienzos del mes pasado? 
-La sobrepoblación es 

uno delos problemas quete- 
nemos actualmente en 
nuestro sistema penitencia- 
rio, por lo que es muy rele- 
vante que la ciudadanía se- 
pa que nuestro sistema tie- 
ne aproximadamente un 
134% de ocupación. Es de- 
cir, tiene un 34% de sobre- 
población. Eso está reparti- 

do.en los 80 establecimien- 
tos que tenemos a lo largo 
del país. 

Entonces, tenemos esta- 

blecimientos penales sin so- 
brepoblación, otros con so- 
brepoblación y otros con 
unasobrepoblación muy al- 
ta. En el caso dela Región de 
los Lagos tenemos una so- 
brepoblación moderada, 
porquees baja en relaciónal 
promedio a nivel nacional. 
Tenemos entre un 110 y 
115% aquí en la región. Es 
decir, un 15% más deocupa- 
ción. Ahora, la sobrepobla- 
ción siempre aumenta la 
violencia de cualquier siste- 
ma penitenciario. 

-¿A asánto asciendelain- 

, en Alto Bonito, la 
bordeará entre 

30.000 y 50.000 millones de 

pesos, pero eso va a depen- 
der dela licitación misma. 

-¿Hanrealizado una eva- 
luacióndela concesión? 

-Hemos efectuado una 
evaluación delas bases deli- 
citación en términos gene- 
rales. De hecho, producto de 

la evaluación que hemos he- 
cho delas bases de licitación 
delostres grupos delos pro- 
'gramas de concesiones pre- 
vios. 

   

-¿Cómo aborda los pelotazos 

CEDIDA. 

  

JAIME GAJARDO, MINISTRO DE JUSTICIA Y DERECHOS HUMANOS. 

enel Complejo Penitenciario 
de Alto Bonito? 

-En materia de pelotazos 
hemos trabajadoen varias lf 
neas. Primero, en una coor- 

dinación con Carabineros 
para despejar todos los perí- 
metros de las cárceles de 
nuestro país. Además, he- 
mos efectuado un trabajoen 
varios establecimientos pe- 
nales despejando el comer- 
cioilegal. Ello, sumado que 
araízde unaley queaproba- 
mos, tenemos oficinas re- 
gionales de investigación 

criminal de Gendarmería 
que trabajan en conjunto 
con el Ministerio Público, 

con Carabineros y con la Po- 
licía de Investigaciones, que 
nos ha permitido desbaratar 
bandas quese dedicaban al 
ingreso de elementos prohi- 

bidos. 
De hecho, en enero del 

año pasado, después de una 
investigación penal que se 
hizo acá, enla Región de Los 
Lagos, logramos desbaratar 
una banda que se dedicaba 
al ingreso de elementos 

MAYOR SEGURIDAD 

El ministro destacó también 
queelnuevosistema deidenti- 
ficación partióel mes pasado. 
“Es una gran noticia para nues- 
tro país porquenosvaa permi- 
tirtenerelnuevo documento 

deidentidad másseguros”, 
mencionó. 
La autoridad detallóquela 
nuevacédula tiene32 medi- 
das de seguridad, lo que lasi- 
túa dentro de lascinco más se- 
guras que hay en el mundo. “Es 
unsaltocualitativoen materia 
deseguridad” dijoelsecretario 
deEstado. 
Pero, además, detalló que “nos 
permiteabrira la cédula digi- 
tal, porloque ahora las perso- 
nas van atenercéduladeiden- 
tidad fsicay una digitalqueles 
vaa permitirá operar con mu- 
chasotrasinstituciones”. 

prohibidos a la cárcel de Al 
to Bonito. 

En ese operativo policial 
se allanaron más de 20 do- 

micilios, muchos de esta re- 
gión. Ahora, para evitar los 
pelotazos tenemos un pro- 

blema deley, ya que lanzar 
elementos prohibidos al in- 

terior deuna cárcel noes un 
delito en sí mismo y por ello 
presentamos un proyecto 
deley.c
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